
Bonjour à toutes et à tous, fidèles lecteurs de notre newsletter,  

Vous ne pourrez pas dire que l’on vous inonde de messages. C’est la deuxième lettre en 2 

ans, mais comme on dit souvent dans la viticulture, ce n’est pas la quantité qui compte !  

Le groupe des Vinifilles, c’est …. 

…une joyeuse bande, à majorité de quinqua et sexa, comptant aujourd’hui 19 têtes, 

certaines aux chevelures blanchissantes et d’autres plus fraîches. Caryl, Marie, Vinifilles de 

cœur, Vinifilles for ever, ont quitté le groupe.  

Après Anaïs et Armelle, une autre jeunesse, Laetitia du Clos Teisseire sur le terroir de 

Limoux, nous a rejointes en 2023.   Dans quelques domaines, la génération suivante se met 

au boulot : Françoise Antech et son fils Baptiste, Françoise du Domaine Ollier-Taillefer et 

ses 2 neveux Florent et Guilhem, Rémi Sisqueille au Château de Rey, Château Coupe-Roses 

avec les enfants Sarah et Mathias ainsi que leur compagnon respectif, Fiene chez Lidewij à 

Terre des Dames. Quelques jeunes pointent le bout de leur nez : Lena Ibanez, Ornella Clara, 

Margot Molinié, Florine Bon...  

Et pour les autres... affaire à suivre : la transmission se pose car nous savons tous que c’est 

un métier de passion et que la passion ne se transmet pas forcément dans les gènes. 

Les Vinifilles, leur quotidien, c’est …. 

…la taille qui se déroule sans intempéries, puisque seulement 50 à 100 mm de pluie sont 

tombés depuis les vendanges.  

Nous affinons notre bronzage ! 

… des vinifications 2023 avec un état sanitaire de qualité et des levures indigènes parfois 

fatiguées par ces chaleurs. Cela nous a demandé beaucoup d’attention. 

La machine à vendanger a la faculté de travailler nuit et jour. Mais quand on pratique la 

vendange manuelle, comment faire ? 

Eh bien, tout est possible pour les Vinifilles ! Avec un bel investissement en lampe frontale 

et même sans pansement.  

Les Vinifilles, leurs actions en 2023, ce fut … 

…Les DINER POUR DONNER : en partenariat avec les Soroptimist, nous avons organisé  

5 repas caritatifs dans des restaurants étoilés d’Occitanie afin d’accompagner des jeunes 

femmes dans leur projet vitivinicole. Une cagnotte d’environ 10 000 € a été récoltée. Elle 

sera distribuée prochainement sous forme de bourse.  

Prochaine édition de Dîner pour Donner en novembre 2024.  Soyez attentifs car nous 

comptons sur vous ! 

…la consécration de la vigneronne de l’année 2023 du Guide Hachette : Laetitia du Domaine 

Piétri-Géraud 



…la visite de la cave d’Emma du Mas Seren : magnifique ! Tel est l’adjectif utilisé pour la 

visite, pour la cave et pour le travail accompli dans ce projet par la vigneronne.  

Les Vinifilles, leurs projets en 2024, leurs actions, leurs déplacements... 

 … la soirée des JO, avant Millésime bio à destination des professionnels : nous avons 
communiqué avec humour sur ce thème...Vitisphere nous a mises à l’honneur avec de 
nombreuses photos, témoignant de notre forme et de notre sens du ridicule !!  

19 Vinifilles en forme o-lym-pi-que ! 

Sportives de haut niveau, de la vigne aux salons, 19 vigneronnes 
du Languedoc imaginent leurs propres olympiades avant les jeux 
de Paris 2024….  cette série de photos décalées, incarnant un 
collectif « sérieux sans se prendre au sérieux ». 
  

 

Une soirée à succès avec plus de 150 visiteurs professionnels ravis de l’ambiance 

chaleureuse qui régnait.   
 

… des salons professionnels comme Millésime bio, la Levée de la Loire et Wine Paris  

… et aussi  les Sommelleries, salon organisé cette année à Montpellier au Lycée Georges 

Frêche afin de présenter notre travail aux étudiants en sommellerie venus de plusieurs 

écoles d’Occitanie. 

 … l’Assemblée Générale du Cercle des Femmes de Vin qui se tiendra cette année à 

Bordeaux en avril,  

… et toujours sur les routes  pour des Salons des Vignerons Indépendants, des portes 

ouvertes de cavistes ou des salons organisés par nos cavistes et nos agents. 

Les Vinifilles, toujours engagées …  

…dans l’écologie : Elles seront encore plus écologiques avec la mise en place de bouteilles 

réutilisées, avec du captage de CO2 en cave, avec des bouteilles sans capsule, et bien sûr 

des vins sans soufre ou avec peu de soufre, des arbres plantés autour et dans leurs vignes 

….dans la réalité du monde paysan où elles continuent de marcher les pieds bien ancrés 

dans la terre et pas sur leurs têtes… #onmarchesurlatete 

Vous pouvez toujours nous demander la carte Vinifilles précisant toutes nos coordonnées 

et nous contacter si vous souhaitez nous rencontrer dans nos chais ou ailleurs…. 

Bon printemps à tous !  


